
                             回 覧                                      

                          令和７年３月１５日 
 

上志段味学区区政協力委員会（３月定例会） 
 

 ３月６日（木）に開催された守山区区政協力委員協議会の内容等について、この
学区に関係することなどを中心に報告させていただき、情報等の共有を図りたいと
思います。また、その他参考事項なども併せて報告します。 
 
１ 犯罪・交通事故発生状況 
    毎回同じような話ばかりで、やや新鮮味がないのですが、今回は、少し視点を
変えて、よく愛知県は交通事故死者は全国ワースト 1位とか 2位だったなどと統
計結果が発表されます、また、先日の会議では、住宅対象侵入盗の被害件数は昨
年全国ワースト 2位で、その被害総額ではダントツでワースト 1位だったとの話
が聞かれました。 

  では、全国４７都道府県のうち、人口だけで見れば愛知県は４位（５位の埼玉
とは僅差、1 位の東京は愛知の１．８５倍です）なのに、何故、こうした交通事
故とか犯罪では、大変不名誉ながら全国のトップレベルをキープしているので
しょうか。 

  防犯とか交通事故防止の方策をあれこれ考える前に、一度ご家族で、上記した
素朴な疑問について話し合うことも、意識付けには意外と有効かもしれません。 

 
２ 消防情報 
  同じ日に同じ建物で２度ボヤが発生した事例が紹介されました。原因はたばこ
の不始末で、何らかの事情で消し忘れたたばこの火が知らない間に布団に燃え移
り、慌てて消したまではよかったものの、完全に消したかなどまで確認せず、そ
の後焦げた布団をベランダに干していたものが、またまた通行人から「布団から
煙が出ている」との通報があったものです。    
これは大変珍しい事例ですが、名古屋市内の火災原因では、たばこのポイ捨て

や寝たばこなどに起因する割合が全体の２割近くを占めています。  
  消防署の担当者曰く、布団が燃える事例では、ただパンパン叩いて火を消した
としても種火が奥深く残っている場合が多く、完全な消火をするには風呂場など



で大量の水をかけるか、水をはった風呂桶に完全に布団を沈めるしかないとのこ
とでした。 

 
３ 国勢調査の実施 
  本年１０月１日を調査期日として、全国一斉に５年に一度の国勢調査が実施さ
れます。調査員には皆さん方にお願いすることになりますが、上志段味地区では
５５の区域に分割し、原則として、一つの区域を一人の調査員に、調査書類の各
世帯配布と調査票の回収などをお願いすることになります。 
上志段味は現在約３，８００世帯ですので、一つの区域は平均７０世帯となり

ます。調査員の負担軽減のため、オンライン回答や従来どおりの郵送による提出
などを積極的に推進する方向で準備が進められています。 

  具体的なやり方などについては、来月以降、順次回覧板などでお知らせをしま
す。ご協力をお願いします。 

 
４ 区政協力委員要望事項に対する関係部局からの回答について 
  皆さんからお聞きしたものなどを含め、交通インフラの整備（主要交差点付近
での抜け道対策を含む）、学区の中心部を東西に貫く遊歩道を県大側までの延
伸、交番の新設それと東谷自治会エリアの下水道整備について、昨年６月に行政
に要望書を提出した、その今時点の公式回答です。 

  回答は５ページにわたる量になりますので、各自治会長にはコピーを渡してお
きました。何らかの形で回覧するようにしておきます。 

  回答を一言で要約すれば、区画整理が完了していないので現時点では云々、役
所としても予算や優先度などの都合もあり云々、今後の状況の変化には注意して
いきたい、あるいは引き続き前向きに検討しますなど、何か中途半端なものでし
た。今後とも継続して、これらの点については声を上げていきたいと思います。  

 
５ その他 
 (1)  守山区安心・安全で快適なまちづくり協議会防災安心まちづくり部会の開催 
   ２月２７日（木）に、見出しの会議が開催されました。会議の大半が令和６

年度中の活動結果報告だったので、敢えてここで逐一報告することは省略しま
す。ただ、参考ですが、学区内には、いわゆる「地域防災協力事業所」と呼ば
れる、大規模災害時に保有している資機材や敷地等を地域協力のために住民に
提供していただく事業所が４事業所あり、また学区外ですが、コストコ、コメ
リも協力関係にあります。 



   今後、こうした事業所との具体的な協力内容の確認、あるいは地域行事等へ
の積極的な参加を呼びかけるなど、日常的な協力関係を深めていきたいと思い
ます。 

 (2)  志段味中学校の卒業式 
   3 月 7 日（金）に、志段味中学校では、卒業生２８７名による第７８回卒業

式が厳粛な雰囲気の中で執り行われました。翌日の新聞には、北区の大曾根中
学校の記事が載っていましたが、その卒業生は１６０名だったことと比べれば、
志段中の大規模化がよく分り、あの広い体育館が卒業生、保護者の皆さんで満
杯だったのは頷けるところです。 
また、卒業式も７８回を数えることも驚きで、地元の年配者の多くが、「志

段中の卒業生だ」と言われるのも納得したところです。 
今回の卒業生も５年後には、同じ中学校の体育館で成人式が開かれる予定で

すので、これまた感慨深いものがあります。 
 (3)  志段味ブロック交番連絡協議会の開催 

この協議会は、志段味交番と吉根交番の管轄区域を一つのブロックとして、
定期的に、各地区の委員 8人と警察署の幹部、交番勤務員とが意見交換、要望
などを話し合うものです。 
それぞれの委員からは身近な困りごとなどの披露があり、熱心な話し合いが

行われました。私からは二点、上記４と同様に、上志段味は急激に街並みも道
路も整備され、また人口も増加していることを踏まえ、一つは、信号機、規制
標識、横断歩道等の交通インフラの早急な整備と、二つは、上志段味に交番の
設置を話題に挙げて、再度、要望をしておきました。 

 
                       上志段味学区区政協力委員会 
                            委員長 西 村 
 
 



健康ひろば

愛知県警の防犯専門チーム

　午前１０時～１１時３０分　　上志段味公民館　参加費 100 円
（金）（金）



目時 :令和 7年 4月恵b日 第 3

令和 7年 5月 遺急口第 3

令和 7年 6月 萱5自 第 3

場所 :上志段味公民館ホール
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※参加費 無料 出入り自由
※どなたでも参加できます

サザエさん、一体さスノ、ジヤンボリミッキー、踊るポンポコリン、
ダンシングヒー・‐ロー、ガッツ、ジンギスカン他
上志段味音頭 亀定番曲
炭鉱節、名古屋ばやし、大名古屋音頭、河内おとこ節、他新曲


	2025_04.pdf
	2025_04
	2025_04
	2025_04
	2025_04
	2025_04
	2025_04

	令和７年３月定例会レジメ (1)
	令和７年３月定例会レジメ (1)
	令和７年３月定例会レジメ (1)
	2025_04
	2025_04
	のぞみcor
	2025_04
	2025_04
	2025_04
	2025_04
	2025_04
	2025_04


